
記録：第 367回海外邦人安全対策連絡協議会 

 

 ２月７日、「第 367 回海外邦人安全対策連絡協議会」を開催したところ、概要につ

き以下のとおり。主な議題は、①大統領選挙に伴う注意、②新入管ルール導入、③邦

人被害の状況、など。 

 

１．冒頭 

（大使館総括公使） 

大統領選挙（２月 14 日）が近付いてきている。２月５日に外務省からスポット情

報を出して注意喚起したところ、投票日当日やその前後に集会やデモ等があると思わ

れるためご注意いただきたい。 

年初に起きた能登半島地震に関して、大使館で義援金受入れの専用口座を開設した。

皆様の会社やお知り合い等でそのようなご意向を示される方がいれば、ぜひご紹介い

ただきたい。大使館ホームページでも案内している。 

２月 21 日（水）に天皇誕生日祝賀レセプションの開催を予定しており、関係先に

は既に招待・案内させていただいている。また、一部企業の方々にお声掛けさせてい

ただきご協力いただいている企業もあり、この場を借りて御礼申し上げる。 

 

２．医療関連状況について 

（大使館医務官） 

感染症の状況等を共有させていただく。新型コロナウイルスについては、昨年 12

月に一旦増加傾向にあったものが、徐々に落ち着いてきており、最近の統計の発表を

見ると１日 100人前後の新規症例が報告されているという状況。そのほか、インフル

エンザやデング熱に感染されたという話も度々聞いているため、引き続き基本的な感

染対策にご注意いただきたい。なお、先週のじゃかるた新聞にも記事が載っていたが、

昨年度のインドネシア国内の結核症例が過去最大となったという報道があったため

共有させていただく。 

 

３．政治・治安情勢及び邦人に関わる最近の事件・事故報告 

（１）政治・治安情勢（大使館政務部書記官） 

来週２月 14 日（水）に、インドネシア国内で、正副大統領選挙を始め５つの選挙

が同時に実施される予定。２月５日（月）に皆様も日本外務省からのスポット情報を

メールで受け取っていると思うが、投票日前後は、政治活動の活発化等により交通秩

序の乱れを始め社会活動が混乱するおそれがあるので注意願いたい。正副大統領選挙

の結果は３月 20日（水）までに発表される予定であるところ、前回 2019年の正副大

統領選挙の際には、選挙結果発表後に同結果を不服とする大規模なデモ・暴動が発生

したほか、テロを企図していた疑いのある者が国家警察に拘束されるなどしている。

こうした過去の事案を踏まえ、選挙実施後の状況についても注意の上、集会やデモ等



に遭遇した場合にはすぐにその場を離れるなど、自身の安全に十分留意していただき

たい。   

 

（２）邦人に関わる最近の事件・事故報告（大使館警備班書記官） 

 邦人被害について１件、未然に防げたケースになるが、なりすましによる振り込め

詐欺の件を報告する。当地の日系企業の従業員と顧客がメールでやり取りを続けてい

たところ、途中で顧客は、同社従業員を名乗る別人からの「振込先銀行口座が変更と

なった」とのメールを受信した。幸いこの顧客は、メールの内容に不審を抱き、また

メールアドレスの一部が変わっていることにも気づき、すぐに直接同社へ電話で照会

したことから詐欺のメールであることが判明し、被害を未然に防ぐことができた。こ

のような、なりすまし事案はたまに起こっていることで、メールアドレスの一部が変

わったり、途中から別人が登場してきたり、お金に絡むことで内容が変更になったと

いう連絡が来ることなどが見受けられる。このような状況に直面した場合は、よく注

意して、電話などメール以外の方法で正しいものかどうか直接担当者へ念を入れて確

認するようにしていただきたい。 

 

４．各社・機関からの状況報告 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

  前回ご紹介した空港の自動化ゲートについてその後の状況を報告する。自動化ゲ

ートについては到着、出発と両方使えることになっているが、現在のところ到着時の

方がうまく利用できたケースが多いようで、出発時は実際にはあまり使用できていな

いようである。安定した利用ができない状況にとどまっているようだ。自動化ゲート

は事前に E-Visa を取得している外国人が利用できるもの。自動化ゲートを通った際

はパスポートにスタンプが押されないため、出国時にトラブルにならないようあとで

送られてくるメールを保管しておき、必要に応じてメールを見せて説明することに備

えておかれることをお勧めする。今後状況に変化があれば情報共有したい。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 



（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（大使館領事部長） 

 先月、御社からイミグレの運用変更によりインデックスが増えるという話をご紹介

いただいた。確かに先月上旬から「MOLINA」という新しいビザ申請システムが運用開

始しており、本日じゃかるた新聞の８面でも紹介されていた。この新しいシステムで

は、特に訪問ビザがかなり細分化されているようなので、現在当館でも確認している

ところ。皆様に案内できるような状態になれば、当館ホームページ等で案内させてい

ただく予定。 

（企業からの報告） 

 社内に関しては報告事項はなし。 

 東部工業団地においては、選挙投票日である 2月 14日を休業とする工場が多いが、

最低賃金にかかわるデモが依然発生しているので工業団地側に向かわれる際には交

通状況と合わせてご注意いただきたい。 

（企業からの報告） 

 特段の報告事項はなし。 

（JJC） 

 特段の報告事項はなし。 

（JICA） 

 特段の報告事項はなし。 

（チカラン日本人学校） 

 特段の報告事項はなし。 

（ジャカルタ日本人学校） 

 特段の報告事項はなし。 

（バンドン日本人学校） 

 今回から参加することとなった。職員、児童生徒の安全のために情報を共有させて

いただきたい。 

  

５．そのほか 

（大使館領事部長） 



 バリ島の外国人観光客徴収金という新しい制度について共有する。大統領選挙の投

票日と同じ２月 14日に始まる。ITAS・ITAP 所持者などの長期滞在者からは徴収され

ないが、日本から友人や親族が来られて一緒にバリ島に旅行に行くといったケースは

徴収対象になり、１人あたり Rp.150,000 を徴収される。１週間後の制度開始にも関

わらず、まだ詳細が決まっていないようで、「Love Bali（ラブ・バリ）」というウェ

ブサイトから入ってクレジットカードで決済するという徴収方法のようだが、現金し

か持っていない場合の支払い方法など、色々と運用が詰まっていない様子。本日、デ

ンパサール総領事館に当方から状況を確認したところ、まだバリ州政府に確認中との

ことで、今週中にもデンパサール総領事館のホームページに特設コーナーを開設して

在留邦人の方々に案内する予定とのこと。もしバリ島に友人や親戚と行く予定のある

方については、そちらのホームページもご確認いただきたい。 

 

 

 次回海安協は 2024年３月 13日（水）開催予定。 

3月 12日（火）が政府の一斉休暇取得日のため 1日遅らせて開催する。 

 


